

「人生を楽しむ」

第1号

担当 教頭 矢澤 憲

<https://hakubajh.ed.jp/>

祝 令和7年度 新たな白馬中スタート

4/7(月)61名の新入生を迎え、入学式、前期始業式が行われました。温かい雰囲気の中で生徒・職員一同、新たな新年度のスタートを切りました。学校教育目標「人生を楽しむ」のもと「Respect Others. Nice Try！」を合い言葉に、学校に一体感が生まれるよう、努めて参ります。よろしくお願ひいたします。

『入学式式辞より』 (抜粋)

本日、晴れの入学式を迎えた61名の新入生のみなさん、保護者の皆さん ご入学おめでとうございます。今日からこの美しい山々と豊かな緑に囲まれた伝統ある学び舎でたくさんの素敵なお話が生まれます。ようこそ白馬中学校へ。

いよいよ中学生ですね。今の気持ちはどうですか？ちょっと胸に手を当て、目を閉じて自分の心と向き合ってみましょう。期待と不安どちらが大きいですか？期待の方が大きい人、手を挙げてくれますか。どんな期待があるのかな？ 不安の方が大きい人、手を挙げて。結構いますね。正直に手を挙げてくれてありがとうございます。

新しい環境は不安だよね。でも大丈夫、白馬中はそんなに怖い所ではありません。新入生の皆さん、ちょっと後ろを振り返って、かっこよく座っている先輩たちの姿を見てください。いい笑顔をしているでしょう？みんな心あたたかい自慢の生徒たちです。

みんなが抱えている期待や不安は大人になる過程で必要な思いで、誰もが持っているものです。期待しているから 目標に向けて頑張る。不安だから 安心できるように頑張る。この『頑張る』をコントロールできる力をつけるのが中学時代です。そこで実りある楽しい中学生活に向けて、ぜひ意識してもらいたい英語の言葉を2つ紹介します。これは去年もお願ひした言葉です。在校生も一緒に振り返ってみてください。

1つめ「Respect Others.」

Respect とは「尊敬する」「大切に思う」という意味で、Others とは「自分以外の人、もの」という意味です。なので「Respect Others.」で「自分以外の人やものを愛情込めて大切に思いましょう」「ちょっとした気配りや思いやりを大事にしましょう」という意味になります。私たちの周りにはいろいろな人たちがいます。人によって顔も性格も好みも違うし、興味も得意なことも大事にしていることもあります。ぶつかることもあります。でもぜひその多様さを最初からブロックすることなく勇気を持って互いにふれあい、楽しんでください。仲間という素敵なお宝物が増えるはずです。

それでもうひとつは「Nice Try」です。

学校生活において、間違うことや失敗することを恐れずにチャレンジすることで自分自身を成長させるのが学校です。教室とは、間違ったり、失敗したりするところとも言えます。誰もが 間違いや失敗を恐れずに様々なことにチャレンジするのを後押しする「Nice Try」という掛け声があふれる笑顔の学校にしていきましょう。

皆さんは今まで、たくさんの人と出会い、多様な経験をする中で、喜び、感動、悲しみ、挫折などの五感を味わいながら成長し、歩んできました。切磋琢磨しあった仲間、叱咤激励を受けた先生、そして温かく見守ってくれた地域の方々の存在をこれからも忘れてはいけません。しかし何よりも、一番の理解者で、最高の応援者は皆さんの保護者、ご家族です。これからも感謝の気持ちを持ち続けながら、中学3年間「Respect Others.」と「Nice Try」を心がけて、自分のペースで自分らしく中学校生活を楽しんでみましょう。みなさんが笑顔で学校生活が送れるように教職員全員で応援していきます。

終わりになりましたが、本日ご臨席いただきました丸山村長をはじめ多くのご来賓の皆様、いつも陰ひなたから白馬中学校を支えていただいておりますことに厚くお礼申しあげます。今後も皆様方のご支援、ご鞭撻をよろしくお願ひいたします。

それでは、新入生の皆さん、これから始まる中学校生活、新しい友や先輩、先生との出会いの中で、みなさんが大きく成長されることを期待して 私の式辞といたします。

令和7年4月7日 白馬中学校長 中村和彦



本年度からお世話になります。よろしくお願いします。

令和7年度新任職員

矢澤 憲 教頭 長野市立東北中学校より
 河合 知之 社会 松本市立鎌田中学校より
 野田 将弘 理科 長野市立北部中学校より
 近藤 薫 英語 高森町立高森中学校より
 本多 優衣 英語 伊那市立春富中学校より
 小山 知代 栄養教諭 安曇野市立穂高南小学校より

麻生 萌実 地域魅力アップコーディネーター 白馬村より
 杉下 純子 英語 体育 白馬村より
 村上 阿椰 SSR 長野市より
 手塚 佳純 国語 育休復帰
 栗林 章善 初任指導 大町市立大町西小学校より

令和7年度学校職員組織

学校長	中村 和彦
教頭 不登校不適応	矢澤 憲
教務主任 PTA	田原 恵
副教務 日課 あいTIME	三枝 邦幸
研究主任	横手 健二
生徒指導主事	丸山 保志
進路指導主事	柳沢 徹至
養護教諭	丸山 明美
事務主事	吉澤 昌宏
コーディネーター	特別支援
	UDインクルーシブ
	地域魅力UP
栄養教諭	小山 知代
用務員	傳田 亨
図書館司書	山岸 由美
非常勤村費講師 美術	吉澤 一恵
非常勤村費講師 英語 体育	杉下 純子
支援員 ICT	田中 朋哉
学校業務支援員	栗本久美子
ALT	Warwick Dean John
初任研指導員 (本務校:松川中)	栗林 章善
教育支援員(村) 子育て支援課	谷川真由美
スクールカウンセラー(県)	小林 嘉敏
スクールカウンセラー(村)	両川 晃子

◎主任○副

☆開発担任

【1学年】 ローテーション担任

連携所属職員

1A 1B 担任	◎三枝 邦幸(技術) ○坂井美和子(英語) 河合 知之(社会) 手塚 佳寿(国語)	☆井出 竜也(保体)開発担 山本 巍(数学)開発副担
----------------	--	-------------------------------

【2学年】

2A 2B 担任	◎北沢 博和(数学) ○近藤 薫(英語) 伊藤翔太郎(数学) 野田 将弘(理科)	☆吉沢 佐織(音楽)開発担 田原 恵(保体)教務
----------------	---	-----------------------------

【3学年】

3A 3B 担任	◎横手 健二(社会) ○丸山 保志(国語) 本多 優衣(英語) 柳沢 徹至(理科) 吉村万悠子(家庭)	☆丸山 貴久(数学)開発担 ☆柳田 愛花(保健)開発担
----------------	---	--------------------------------

【開発学年】

1組担任	柳田 愛花	吉澤 一恵
2A担任	井出 竜也	○山本 巍
2B担任	◎吉沢 佐織	
2C担任	丸山 貴久	

【SSR】

担任	村上 阿椰	副担	杉下 純子 麻生 萌実
----	-------	----	-------------

【育休】 小須賀有彩(数学)

〈中学校初日の様子〉



『前中期始業式 校長先生のお話より』

☆☆☆☆令和7年度☆☆☆☆

2025年度 HAKUBA junior high school 白馬中学校 学校経営 グランドデザイン

教育ビジョン『愛のある学校』
~出会い ふれあい 支えあい 伝えあい 喜びあい 笑いあい 学びあう~

学校教育目標
『人生を楽しむ』

重点① 楽しさを生み出す
学びづくり

重点② よりよい社会性を
育む集団づくり

社会とつながる学び
未来につながる学び
笑顔を育む学び
健やかな成長の学び
誰一人取り残さない学び

目指す生徒像
◇知つて 考えて
行動できる生徒
◇人間性豊かな
生徒

【目指す教職員像】
☆チーム白馬で協働し、プロとして指導力・
授業力を常に磨き合う前向きな教職員
☆生徒理解に努め一人一人に寄り添い、共
に行動する、愛情溢れた温かい教職員
☆笑顔・挨拶・声掛け・礼儀・感謝を大切に、
生徒・家庭・地域から信頼される教職員

【ビジョンイメージ】
~愛と笑顔の輝く学校~
『A Well-being junior high school
filled with love and smiles.』



本校の学校教育目標は『人生を楽しむ』。「ウエルビーイング 愛と笑顔の輝く学校」をモットーに“愛のある学校”を目指そうと昨年度より、取り組んでいます。

2, 3年生は去年より絵がバージョンアップしたのがわかりますか？

愛というとみなさんはどんなイメージを持つでしょうか？愛というフレーズに受け入れがたさを感じる人もいると思います。私が言いたいのは恋愛系のLOVEではありません。一言では上手く言い表せないので、簡単に言えば、ここでいう愛は豊かな心、温かな気持ち、相手への思いやりや配慮というような色々な“心（ハート）”のイメージです。

学校は 人が世の中で よりよく生きていけるようになるための場所。人との関わりや生き方を学ぶ場所。そこにはクラスメイトがいて友達がいて先輩・後輩がいて、先生がいて、地域の人々がいる。一人ではありません。その中で皆さんは図のような5つの学びの窓（社会・・・未来・・・笑顔・・・健やか・・・誰一人・・・）を通して、これから的人生を楽しく幸せに生きていくための原動力を学校で身につけます。出会い ふれあい 支えあい 伝えあい 語り合い 磨きあい 高めあい 助けあい 認め合い 集中しあい 考えあい 悩みあい 喜びあい 笑いあい 信じあい 感動しあい 学びあい・・・学校は実にいろいろな愛が生まれ愛に溢れている場所。

そんな中で 自分の事、まわりのこと、白馬のこと、国や世界全体のことなど、様々な『今』を知り、気づき、体験し、そこからいかに幸せで豊かな未来をつくっていくか、多様な仲間達といっしょに考え、判断、創造し、明るい未来に向けて一步一歩行動していく。そんな自律した力を白馬中学校で伸ばして欲しいと願っています。

そこで目指す生徒像は「知つて 考えて 行動する生徒」と『人間性豊かな生徒』の2つ。授業はもちろん、生徒会や部活、総合発表会など様々な活動に全力で取り組んでください。そこで自分達でどうやら楽しくなるのかを考え、仲間と協調し存分に楽しんでください。先生方もみんなと一緒に笑顔を輝かせられるよう全力で支援します。

その一環として、皆さんの自律の力が育ちやすいように、また多くの人が安心して自分らしく笑顔で生活できるように昨年度に引き続き学年チーム担任制を今年も採用します。

新入生にも中学校説明会で話しました。担任の先生を1人に固定せず複数の教員がチームを組んで担当するやり方です。多くの先生方とふれあうことで、色々な価値観に触れ、将来様々な人と力をあわせて働くことのできる大人へと成長することを期待します。また学級担任主導ではなく、生徒自身が主体となって学級を作り上げる意識を育て、自治的能力を伸ばします。また、これまでより相談できる機会と相談できる教職員がふえることにより、先生方が生徒の皆さんをより幅広く様々な面から見つめるこ

とができるので、学校を楽しいと思う生徒を増やすことにつなげられると考えます。昨年度、保護者の皆様からいざというとき誰に相談していいかわからないというお話をいただきました。基本どの先生に相談しても構わないのですが、困ったり迷ったりした際は、窓口は学年主任へお願ひします。

また人生をより楽しむことにつながるきっかけとして、ヨガやダンス、金融教育や防災教育、新聞スクラップ、読書やディスカッションなどに取り組む『あいたいむ』と、新たに学習アプリを使って英語に親しんだり、心を磨く清掃活動に取り組んだりする『トクトクたいむ』の時間を設置して、様々なことに挑戦していきます。

そして今年の特色的一つとして国際的な白馬の地の利を生かし、英語力の充実にも力を入れようと考えています。先ほど触れたAIアプリの利用やイングリッシュキャンプ、HISとの交流や英語講師の充実など楽しみながら英語を通じたコミュニケーション力のアップを狙っていきたいと思います。

最後に各学年にお願いしたいことを伝えます。

〈3年生の皆さん〉 いよいよみんなたちが、白馬中の顔となります。白馬中の印象はあなたたちで決まると言っても過言ではありません。昨年度の防災学習や3年生を送る会の皆さんの主体的に動く様子を見ていると、これまでの3年生を超える成長を自然と期待してしまいます。一人一人の個性を存分に生かし、愛のある学校を意識しながら、義務教育の最終年、進路実現に向けて自分の進むべき道がしっかりと見つけられるような大いなる挑戦を期待していますね。

〈2年生の皆さん〉 2年生は例えると饅頭のあんこです。下の皮部分が1年生、全体を包む上の皮が3年生、それに挟まれる中身のあんこが2年生という意味です。つまり饅頭の味を決めてしまうのが2年生なので、実はとても大事な時期なんですね。みんなは中学に入学して初めて先輩と呼ばれる立場になります。みんなにも、あの先輩はすごいな。あんな先輩になりたいなど憧れる人がいるでしょう。その姿をイメージして過ごしてください。クラス替え直後で不安な人もいるでしょう。過去にとらわれるのを一旦やめ、一歩大人になって心を開き、新たな気持ちで、安心できる本物の仲間、人間関係を作っていきましょう。おいしい饅頭になるための中身づくりに期待していますよ。

〈1年生の皆さん〉 今日の姿はとても立派です。制服も似合っていますね。3月までは子ども料金だったものがこれからは大人料金になるように大人と同じように扱われる部分が増えています。一人前の大人になるためにまずは中学校というミニ社会で先ほど話をした「Respect Others.」と「Nice Try」を心がけ、自分のペースであせらず自分らしく中学校生活を楽しんでいきましょう。

さあ令和7年度のスタートです。今日は入学や進級という人生の節目、リセッタの日。新たな夢や目標に向けて新たな一步を踏み出してみませんか。人は人生のすべてを一瞬で変えることはできませんが、人生の方向性は一瞬で変えることができます。親が子の可能性を信じるように、学校もみんなさんの夢や希望の芽を大切に、一人一人の可能性を信じて、応援していきたいと思います。

今年は活動の様々な場面で「そこに愛（心）はあるのか」、『その授業に、その教室に愛はあるのか』、色々な場面で愛を意識して学校生活を送ってください。このことは先生方にもお願ひしております。

沢山の愛が人生を豊かにし 自分の夢や目標の実現に向けて楽しい人生へと導いてくれるはずです。

みなさんの愛と笑顔が輝くことを期待して始業式の話をおわりにします。

お知らせ・お願ひ

(1) 紵メールの登録をお願いします

3月末にリセッタされているため、昨年度登録されたご家庭も忘れずに登録をお願いします。登録用紙は昨日配付いたしました。

本号については、紼メール登録を確認後、4月12日をめどにメール添付にて送信いたします。

(2) 生徒の個人情報の利用について

学校だよりやホームページ、学年学級通信、PTA会報等への掲載について入学時に確認しておられます。ご心配等ありましたら変更も含め、学校へご連絡ください。

(3) 今後の予定につきましては、月の予定表、学年通信、HP等でご確認ください。